



DANIA RAVEL, consejera del INE, ayer, durante su participación en el conversatorio Paradigma Democrático.

Mayor participación ciudadana, pide consejera del INE

DANIA RAVEL

asevera que las personas deben influir en el ámbito político; ven problemas en condiciones estructurales

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

LA CONSEJERA del Instituto Nacional Electoral (INE), Dania Ravel, aseveró que ante el riesgo de que los gobiernos se alejen cada vez más de la ciudadanía, es más urgente el control democrático, por lo que las reformas electorales deben escuchar a todas las personas.

Al participar en el conversatorio Paradigma Democrático en América Latina: la ola deliberativa, indicó que es por eso que el órgano electoral ha sido insistente en que se considere a la ciudadanía en la toma de decisiones, como en las reformas electorales.

EL TIP

CARDIEL SOTO, director ejecutivo de Capacitación Electoral, enfatizó que el proceso de desigualdad, entendido como la brecha entre la producción y los salarios no se distribuye igual.

“Ante el riesgo de que los gobiernos se alejen cada vez más de las opiniones y los sentires de la ciudadanía, se hace más urgente mejorar la capacidad de control democrático de la ciudadanía, por eso la insistencia institucional desde este Instituto Nacional Electoral de que las reformas electorales, por ejemplo, deberían de escuchar a todas las personas.

“Incluyendo, desde luego, a las autoridades electorales, teniendo además siempre como objetivo aumentar la capacidad de la ciudadanía de participar en los procedimientos de toma de decisiones que influyan efectivamente en el ámbito político”, expuso.

Al referirse a los mecanismos de democracia participativa directa como el plebiscito, el referéndum, la consulta popular, el presupuesto participativo y la iniciativa ciudadana, señaló que han surgido retos subyacentes como la baja participación.

La consejera electoral señaló que hay muchos expertos que han advertido el problema de que figuras como el referéndum o el plebiscito que pueden ser capturados por liderazgos populistas.

Al respecto, Roberto Heycher Cardiel Soto, director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica, señaló que otra complicación en los procesos de democracia deliberativa son las condiciones estructurales.

“Hay condiciones que hacen difícil el funcionamiento no sólo de métodos e instituciones de democracia deliberativa, sino de cualquier tipo de institución”, dijo.